

MNI Central

MISIONES NAZARENAS INTERNACIONALES

9 de octubre de 2024

Region Mesoamérica



Haití

Haití tiene una historia de ocupación, opresión, trabajo forzado en beneficio de países más ricos e inestabilidad política. Descubierta por Cristóbal Colón en 1492 y bajo el dominio español durante varios siglos, los indígenas de la isla, conocidos como taínos, fueron exterminados en menos de una generación. En el siglo XVII, Francia estableció una presencia en La Española (como se conocía a la isla) y, en 1697, el territorio de la isla ubicado en la zona occidental, que ocupaba una tercera parte de la isla, fue declarado francés. En 1804, Haití declaró su independencia, liderado por Jean-Jacques Dessalines, y se convirtió en el primer país del mundo gobernado por antiguos esclavos. Durante siglos, Haití fue uno de los mayores proveedores de recursos naturales del Caribe, particularmente en lo que respecta a las industrias relacionadas con la silvicultura y el azúcar. Actualmente, se le considera la nación más pobre del hemisferio occidental. La Iglesia del Nazareno comenzó su obra en Haití en 1950. Ministerios de Compasión ha sentado las bases para muchas de las congregaciones e iglesias que buscan ser la presencia de Cristo en este país tan impactado por terremotos y huracanes, disturbios civiles, desplazamientos y caos.

La necesidad de un cuerpo ministerial capacitado es crítica, y cuando los procesos se ven interrumpidos por largos períodos de una impredecible realidad "descompuesta", debemos confiar en que Jesús, que está presente, es más grande que la situación. Los pastores siguen brindando amor a sus congregaciones y hacen todo lo que pueden para ayudar a las comunidades locales. A principios de este año, MNI pidió a la Iglesia en todo el mundo que orara por Haití. Le pedimos a usted que siga orando por Haití para que la luz esperanzadora de Cristo atraviese la oscuridad que ahí se extiende. La historia siguiente es solo una historia que demuestra cómo Dios toma la tragedia y la transforma en triunfo para sentar nuevas bases para un futuro mejor en Haití.



147,182 miembros



755 iglesias oficialmente organizadas, 22 iglesias por organizar



197 ministros licenciados y 292 ministros ordenados en 12 distritos

ORACIONES



- Oremos por la paz. Desde 2018, cuando había muchos misioneros y la labor de la obra era intensiva, la escalada de conflictos ha perturbado la vida y el ministerio todos los días y en todas partes.
 - Oremos para que Dios forme líderes de la nueva generación. Abrumados por el miedo y la incertidumbre sobre el futuro, muchos dudan en asumir un compromiso a largo plazo.
 - Oremos por la obra del Seminario Nazareno en Haití, su administración, profesores y estudiantes, quienes están teniendo que adaptar la enseñanza y el aprendizaje a la situación actual.
-

ALABANZAS



- Alabemos a Dios porque "La iglesia sigue marchando". En medio de los muchos desafíos, hay nuevas oportunidades para llevar a Cristo a las calles y barrios de Haití.
- Alabemos a Dios porque dentro del recinto del seminario, construido en 1950 y ubicado en las afueras de Puerto Príncipe, hay seguridad, y el lugar se ha convertido en un refugio para muchos en estos tiempos inciertos.



Desde 2018, la vida en Haití ha estado marcada por el conflicto, el terror en las calles, el colapso de la infraestructura y la disfunción política y económica. Muchos han tenido que huir de Haití a lugares más seguros hasta que las cosas se calmen, y cada historia está llena de todas las situaciones positivas y negativas que implica tener que hacerlo en medio de una crisis. Una de esas historias es la del director del Colegio Bíblico Nazareno de Haití, Pierre Ernst Jacques, y su esposa, Tayler, que estaba esperando gemelos. Ambos, abandonaron Haití y terminaron en el este de Kentucky, EE. UU., donde Tayler se crio. Desafortunadamente, perdieron a los gemelos.

Debido a problemas con el estatus de su visa, su regreso a Haití se ha retrasado, pero el tiempo en EE. UU. ha sido bendecido con el logro de un sueño muy anhelado: la ordenación en la Iglesia del Nazareno. Esta ordenación fue bastante singular, cuenta Jacques: "Ningún Superintendente General ha podido estar físicamente en Haití desde 2018 debido a la COVID y a la situación de seguridad causada por los disturbios políticos. Esto hacía imposible que se celebraran ordenaciones". "Buscaba oportunidades, dondequiera que hubiera una ordenación cerca, a la que pudiera ir y ser ordenado a distancia". El superintendente de distrito del este de Kentucky, el reverendo Doug Wyatt, se enteró de esto y se puso manos a la obra para intentar que esto ocurriera durante su próxima asamblea de distrito.

El proceso, aunque un poco "fuera de lo común", se completó gracias a la colaboración del distrito de origen de Pierre en Haití, en la Región Mesoamérica, su director regional, el Dr. Sáenz, y el esfuerzo de los superintendentes generales jurisdiccionales para Mesoamérica, Dr. Sarmiento, y la región del Centro Este de Estados Unidos, Dr. Chambo. El 11 de junio de 2024, durante la asamblea de distrito del Este de Kentucky, Pierre fue ordenado presbítero en la Iglesia del Nazareno de forma remota, después de seis años de espera. Su familia de la iglesia en Haití pudo ver y seguir el servicio en línea.



"Sé que Dios tiene Su propósito porque somos sus hijos, dijo Pierre. "No conocemos el futuro, pero sabemos que Dios puede hacer algo hermoso de las cenizas. No sabíamos lo que era. Pero siento que la ordenación podría ser una de esas cosas".

La situación en Haití sigue siendo crítica. Hay unas 800 Iglesias del Nazareno en Haití que se siguen reuniendo para el culto, aunque sabemos de, por lo menos, 27 que han sido cerradas debido a los disturbios. Muchos todavía se reúnen para el culto, pero con gran riesgo.

El Seminario Teológico Nazareno de Haití sigue funcionando, aunque principalmente en línea. Muchos estudiantes están trabajando desde sus teléfonos celulares para terminar los programas de estudio de ordenación. Es necesario buscar soluciones creativas, experimentar con ellas y perfeccionarlas para garantizar la calidad de la formación, incluso en tiempos de agitación. Los estudiantes esperan regresar a clases presenciales en los próximos meses.

El campus se ha convertido en un lugar de refugio para los desplazados que no tenían un lugar seguro donde ir. En todo lo que representa esta historia, Dios demuestra Su amor a Sus hijos en medio de tiempos crueles y de desgracia. Se necesita de la oración continua en esta situación, y solo el Príncipe de la Paz puede hacer la diferencia que se necesita en Haití.

¿Usted podría servir?

¿Dios le está llamando a servir en la Región Mesoamérica?
Haga clic [aquí](#) para más información.

MNI Central está disponible en un archivo PDF seleccionado.
Para leer ediciones anteriores, haga clic [aquí](#).



17001 Prairie Star Pkwy
Lenexa, KS | 66220 US



IGLESIA DEL
NAZARENO